会実行委員会、

共催=神

,山手大学)。第9回大

思いを反映すること」

、地域の方々の意見や「自分の足で現場を訪

決勝大会で観戦を熱いプレゼン合戦

待が高まる。

今年も熱戦への期

国高等学校観光選手権大

旅行者を意識すること」

ムたちの地域の魅力、プランで新

回観光甲子園」決勝大会出場8校が決定

元気になろう! @潮待ちの島〜飛島〜未来は私たちの手に

第3種郵便物認可

岡山·私立興讓館高校

たこの島の人々が大切にして ままだと今までお世話になっ 歳以上の限界集落です。この 島民50人余りでほぼ全員が70 います。校舎のある大飛島は 動を笠岡諸島の飛島で行って



れを何とかしなければならないという危機的状況です。こきた伝統が消えるかもしれな いという責任感と、 を経験している人もいます なってもらいたいと思って **機かないことです。 島の空間** 飛島でたくさんの人に元気に 私たちの中には不登校

があります。その魅力の一つ

うに笠岡諸島には多くの魅力

を包み込んだような大きな優 が島に暮らす人たちが皆さん

しさだと私は思っています。

ざいます。皆さんが感じたよ

ばと感じ、

その一心で企画

作る、味わう、買うなど)に

年に引き続き2年連続での決

奥越明成高校の皆さん、

昨

勝大会へのご出場おめでとう

リズム(自然体験)

加わる新しい参加型体験にな

にちの生きがいを守らなける

全国の場で、

す。学校がしんどいと思って動の中で元気になっていまが、多くの仲間が飛島での活 容と合わせて飛島の素敵な所 員が元気になり、島民も元気 になってもらえたらうれしい いる子、島に来てくれる人全 決勝では、プログラムの内

さんの思いを伝えてきてくだ め、多くの人に感銘を与える強い思いが、飛島の人をはじ と私も確信してい 飛島を守る、 守りたいという しっかりと皆 v ます。

市の未来を遺し隊

を全国に発信するとともに、

決勝では2つの「市(いち)」

水百選「御清水(おしょうず)」

天空の城「越前大野城」や名

日本遺産の歴史をあのキャラ

など、歴史と自然が豊かな大

野で育った皆さんの瑞々しい

感性で、「結(ゆい)の故郷(く

も受け継がれていくように願 地域の大切な資源がいつまで

いを込めたプレゼンテーショ

ノにしたいです。

3年連続の本選出場です

健闘を期待しております。

凹けて発信してください

ご

越前おおの」を全国に

レツアーが、

いきます。

できました。

私たちのコスプ

民とともに取り組み、高校生

ル教育を朝来市では朝来市

魅力的な場所に出会うことがめて向き合い、普段知らない

企画を通して、

朝来市と改

す。来年度から新たにスター

トする生野高校の観光グロー

産の魅力を発信していきま朝来市も負けずに、日本遺

できたらと願っています! 遺産が抱える課題解決に貢献 **軍な「市」が継承されるだけで**

はなく、様々な可能性を秘め

にプランに仕上がりました。

ると思います。

歴史的にも貴

ございます。

日々の皆さんの

努力の賜物と心から敬意を表

観が近

普段感じることが

できない異世界が広がりま

遺産は、意外とアニメと世界

サムライ・ヤマガタ」 〜侍文化が生き続ける街山形で、刀剣乱舞の世界を体験!!〜



う1つは、歴史上最も「義」 山形との2元中継、そしても ずはプレゼンテー たあの戦国武将が登場しまに厚く、「愛」の兜をかぶっ ション内で

な海が広がっており、恋人岬この島は船を降りれば奇麗 ログラムを企画しました。 日はロマンチックです。そし 一望でき、昇る朝日・沈む夕 という高台からは瀬戸内海が けたいという願いで、 番の特徴はお店や信号 このプ なと思います。 等学校観光選手権大会の決勝 **不会進出、誠におめでとうご** このたびは20

小林嘉文 笠岡市長

・」から始める「市」生活〜

す。何度も何度も取材に行き、 統を守るために考えたもので はこれら「市(いち)」

山形県立村山産業高校

験・鑑賞」 観光チ を対象に、ツアー 獲得することができました。 き続き決勝大会への出場権を ご協力いただき、 歴史・伝統文化 -マを「日本の伝統文化の体 今年度もインバウンド観光 そして 昨年度に引 のメインテ サムラ 日のツ 一旦本

きな秘密が2つあります。まにプレゼンテーションには大上して取り組んでいます。特件や追加取材に、夏休みを返 し、プンヹィー 今年度はグランプリを目指 ツアーとなっています。 ・ションの制

う町でもあります。 非、栄冠を勝ち取り、居「サムライ・ヤマガタ」 てください。皆さんのご健思町「村山市」を大いにPR 今回の発表のテーマは、 皆さんのご健闘 居合の 。 是

をたくさん伝えられたらいい

程ではスクー

・リングという活

私たち興譲館高校通信制課

だいて訪れた方々に元気を届

全国高

会話をしたりするうちに、 写真を撮らせてもらったり、

市」を遺して、

おばちゃん

返るだけでなく、

従来のグリ

高校流通ビジネス科課題研究 ムは、地域の皆様に 「日本の

メリカ大統領J・Fケネディさんの足跡をたどったり、ア 氏が最も尊敬した米沢藩主・ 性旅行家、イザベラ= 化を満喫できる内容です。 定し、山形で「サムライ」文刀」に関する体験を中心に設 験したりするなど企画満載の 文化を紹介 た 上杉鷹山公の残した文化を体 明治時代に山形の風土や したイギリスの女 たします。

の皆さん、 祖 山形県村山市は、居合の始におめでとうございます。 また、日本一社の居合神社が 地であり、居合発祥の地です 山形県立村山産業高等学校 「林崎甚助重信公」 決勝大会進出、 誠

生誕の

として全国各地から剣士が集 居合道の聖地

あることから、

et's cyc[Re] ~何度でも自転車で泉州へ~

大阪·私立清風南海高校

を答える人は確実に少数派で 波やUSJで泉州地域の都市 か。大阪といってもどうせ難 阪…といった感じでしょう

ました。

さ放つためのプランを作成し

私たちはその可能性を解

実際に私たちも泉州で観

光業なんて到底不可能だと思

ングを軸としてターゲットを

少しでも多くの観光客

子園の決勝大会に進まれたこ

さんの企画が、第9回観光甲

このたび清風南海高校の皆

サイ

とに対し、

大変うれしく感じ

でおります。

調なインバウンド増により

近年アジアを中心とした好

泉州地域の観光はますます重

ぜひ若い皆さんの柔軟かつ

私たちのプランはサイクリ

ていました。 泉州には魅力が無いからで

や「泉州は魅力がある所だ!」 験する欲張りなツアー、必ず と感じてもらえると思いま クリングの爽快感とともに泉 州の食・文化・自然を全て体

るなら?」 **皮尋ねます。**

菜を「売る」体験をします。 を栽培・収穫し、収穫した野 ブランの中に 「売る」 体験を Aを買う立場にある観光客 旅先でモノを買う、サ 「市」で取引される野菜 グランプリですー てください

寺大門市」。私たちのプラン「七間朝市」と勝山市「平泉

の伝

私たちの地元の誇りとし

ました。

受け継がれてきた大野市

企画として組み込むことは、

市」という地域資源が生き

岡田高大 大野市長

コスプレバスツア

兵庫県立生野高校

町にあります。近代化を支え石の道」の場所、朝来市生野

するファンにとって、好きな

は、日本遺産に認定され

ニメなどのヲタク文化に注目

しました!アニメを心から愛

「播但貫く、

銀の馬車道

を泉州に呼び込みます。

楽しみにしてください!そんな私たちの泉州ツアー スた後に外国人の方にも**う** 答えはきっと「泉州」です。 そして私たちのプランを終 「日本で観光す 斬新な発想で、スト 要になってきております だきたいと思います。 泉州の魅力を更に高めていた のある企画を組み立て、ここ

頑張っ

で全力を尽くします。メンバが、先輩方を超える意気込み 人の思いは一つ、 狙うは

去最高を更新するなど、ここ 関西国際空港の総旅客数が過 性 Wanna be 『TOBAジェンヌ』!! ~海女さんと相差のまちから感じる、五感の旅~ OBAジ

三重県立鳥羽高校

私たちも観

Š

身も心もパワー

-チャージ

と

元気に健康になろう・

二昨 年

差の旅館の温かさに触れなが 現役の海女さんとの交流と相



私たちの兵庫県立生野高校 コスプレが世界を支える!! ならず国外でも人気があるア そこで、私たちは国内のみ

る。 ルです!普段とはかけ離れれ、夢に近づく魅力的なツー 心が躍ります!私たちの日本 かっても、趣味への愛は強く る。遠くても、お金が多少かその中で好きなキャラを演じ 異世界へタイムスリップし、 キャラに近付けるコスプレ ・普段とはかけ離れた 生野高校の皆さん、このた

足が大きな課題です。

となりましたが、その認知不 た歴史により晴れて日本遺産

発想がとても素晴らしいで るという高校生らしい自由な 台にコスプレツアーを計画す 銀の馬車道 遺産に認定された「播但貫く、 おめでとうございます!日本 びは観光甲子園への決勝進出 鉱石の道」 を舞

多次勝昭 朝来市長

です。海女さんは、 市相差の旅館のあたたかさ」テーマは、「海女さんと鳥羽 りが、認められたことが本当 取り組んできた今までの頑張 光選手権大会に出たい!」と の先輩方に続き、 ありませんでした。 気で健康な女性で、 にうれしいです。 いたときは、本当に驚きしか 今回の旅行プランの大きな

とても元

約束されるのです。

私たちが、

今まで感じて学

て地域学習やボランティア活生徒自身が鳥羽のまちに入っ

地域を学ぶ」をテーマとして、

鳥羽高校は、「地域に学び、

んだことがいっぱい詰まった

明るくハッピーになることが

を巡ると、旅行後の生活が、

く思っております

ございます。 私も大変うれ 子園決勝大会進出おめでとう

手に旅行のハッピーポイント

H A P P Y

BOOK」を

朱印帳めぐりをアレンジした

というプランです。流行の御

うな健康で元気な女性『T 県鳥羽市・相差の魅力を一生 練習を積んでいきます。 いです。これから本番に向け、 旅行プランを、全国のたくさ 懸命PRします!! んの人たちに知ってもらい あなたも、鳥羽の海女のよ ジェンヌ』になりませ 三重 はずです。 のずと良い結果もついてくる を楽しむ気持ちで臨めば、 いかと思います。 会進出に結びついたのではな み重ねた活動の経験が決勝大 動を行っており、これまで積

決勝大会本番では、その場

お

頑張れ!とばっこ!

鳥羽高校の皆さん、観光甲

• 中村欣一郎

鳥羽市長

青森相撲王国探訪記

青森県立名久井農業高校

綵相撲王国探訪記」は、

今な

と、相撲をとることができる 郷土力士が突出して多いこ

多く、

子供から大人まで相撲

施設や相撲のチ^{*}

ム、団体が

等学校観光選手権大会決勝大

井農業高校の201

ク 全国高

このたびは、青森県立名久

を楽しむ文化があることなど

私たちの考えたプラン「青

などを競う、全国もなどを競う、全国もなどを競う

刀を独自の目線で観光プ

局校生が地域の観光魅

プラン」のいずれか。さ5日間のウォークツアー

プランのうち、書類審査は、応募のあった42校83

治体や協力自治体の首長熱い視線を送る、地元自せて高校生の取り組みに

きるからだと言われて の伝統や心に触れることがで 気の理由は単なるスポー にも人気の「相撲」。 その人

日本人はもちろん、

る

「相撲王国・青森」ならで

「HEBO倶楽

に感謝しています。

お相撲が生活に溶け込んでい

しての魅力だけでなく、日本

の活性化を目指したプランで で、日本の理解の促進と青森 はの相撲文化を体験すること

工藤祐直

南部町長

います。

がみられる優しい地域です。

-ドに地域活性

に迎え入れ、

おもてなしの心

地域の皆さんは訪問者を親切 であると感じました。また、 った文化は当地域の観光資源 歌舞伎」や「中山太鼓」とい

青森県は大相撲で活躍する

地元自治体

から応援

X

ツ

思

を

らに「交通、物流、歴史、

で高得点を得た高校だ。

校観光選手権大会(愛称

観光甲子園、主催=

すること」

一訪日外国人

が感じられるように 産業などのスト

のプランへの思いと決勝

本紙面では、この8校

からも各校への応援メッ

ージを寄せてもらっ

への意気込みを紹介。併



は、決勝大会に出場するはど、同大会実行委員会れる。これに先立ちこの

比べ、よりその土地や周

光プランをアピールす

る。毎年、各校とも衣装

決勝の審査に加わる一般

審査員を募集している。

これまでの募集テーマに とすること」などと指定。

ンを行い

い、自分たちの観

しみてはどうだろうか。

なお大会事務局では、

日、兵庫県神戸市の神戸 会の決勝大会が、8月

ルで開催さ

広がりのある地域を対象

ランの内容や狙いなどに

決勝大会では各校がプ

ついてプレゼンテーショ

運び、

大いに刺激を受け

う決勝大会。会場に足を

よる観光プランが出そろ

高校生の豊かな感性に

隣接する市区町村や、

8校を発表した。

発の滞在型観光プログラ

求めた。

など、

工夫を凝らしたプ

決勝大会進出の8校

レゼン合戦を繰り広げて

mail.com) まで。

会事務局(kankokoshien@g

し込みはメールで同大

そのためのテーマ設定を て楽しむためのプランと 辺の地域をじっくり巡っ

動画を取り入れたりする

にこだわったり、

寸劇や

ム」または「地域を歩く

私たち、山形県立村山産業

目玉として「サムライ&日本

す。

ご声援よろしくお願いい

ンの募集テーマは「地域

今回の大会の観光プラ

ぜひこの相撲王国に飛び込ん の醍醐味、そして相撲から生 ばれています。まわしひとつの理由から「相撲王国」と呼 で五感で楽しんでください と老若男女が夢中になる相撲 れた青森の独特の文化を、

光を推進して

います。

日本で観光するならどこに どうぞお楽しみに。

業観光を担うことを期待いた

-ダーとして、

南部町の農

喜ばしいことであり、将来の

大会へ進んだことはたいへん

こうした中で、同校が決勝

その魅力を知らないだけなん しょうか。いいえ違います 化を私達が高校生ならではの 相撲を通して青森の風土や文 です。泉州は観光都市となる 硯点で精一杯ご紹介します。

可能性を十分に秘めていま

ると、答えは京都、

東京、

行きますか?と外国人に尋ね

阪口伸六 高石市長

会決勝大会に出場できると聞

全国高等学校観光選手権大

キャリアウーマン」です。ス

んか?

レスがいっぱいの現代に、

会進出、誠におめでとうござ

みんなが達者になれる「達者 もとれる「果樹の町」であり、

として滞在型通年農業観

ップルとみかん以外なら何で

南部町は、バナナとパイナ

3 丒

岐阜県立恵那農業高校 ボ」をキーワー 東濃地域の伝統食である「へ 部」の7人です。HEBO倶 を目指して 楽部は岐阜県の南東部にある 私たちは、 今回はヘボの聖地である恵



空をはじめとした自然、 けでなく、移住定住に向けた 修を通して「ヘボの食文化」だ うイメージでしたが、現地研 れまで「何もないところ」とい 那市串原に注目しました。こ 古民家のリフォー ム、滝や星

ろをアピールしていきます。 を目指して恵那市のよいとこ 回の決勝大会ではグランプリ 他のチームに負けません。 ちがこの地域を思う気持ちは ンができあがりました。私た 市のよさをアピールするプラ 苦戦しましたが、 思います。 って地域活性を目指したいと らの資源を活用した観光によ は初めての取り組みでとても 観光プランの提案 全国に恵那

めとする地域の皆さんの協力 協会の皆さん、NPOをはじ するために恵那市役所、観光 最後に、今回の企画を作成

ある「ヘボ」を切り口とし、 ンプリ観光庁長官賞を目指し を大いにPRして頂き、グラ 体験できる観光地「恵那市」 アイデアで、田舎の伝統食でに注目し、皆さんの若い力と 頑張ってください

ました。 そのヘボの聖地である串原

種である「ヘボ」を食してき 蛋白源としてスズメバチの ります。中でも昔から貴重な 当地域を代表する特産品であ など魅力ある観光地でありま 「栗きんとん」

な町で「恵那峡」や「岩村城」

岐阜県恵那市は、 自然豊か

や文化を保存・継承し、これ

そこで、私たちはこの自然

小坂喬峰 恵那市長